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丹麦国际象棋公开赛鸣金收兵

本本报报棋棋手手卜卜祥祥志志强强势势夺夺冠冠
本报讯 北京时间7月30日凌晨，

2014“政治报杯”国际象棋公开赛在丹
麦赫尔辛格鸣金收兵，来自齐鲁晚报
山东格力队的棋手卜祥志，一路领跑，
以10轮8胜2和积9分的优异表现夺得
冠军，这也是中国棋手首次在这项传
统赛事中夺冠。

“政治报杯”公开赛是丹麦一项历
史悠久的传统赛事，由丹麦最大的报

业集团赞助。该赛事始于1979年，至今
已有35年历史，包括前世界冠军斯梅
斯洛夫、前世界亚军科尔奇诺依在内
的众多世界名将都曾参加该赛事并夺
冠。中国棋手卜祥志和倪华曾参加过
2011年的比赛。

今年的公开赛共吸引了25个国家
和地区的313名棋手参赛。除了中国棋
手卜祥志和高睿之外，还有乌克兰棋
手莫伊谢延科、匈牙利新星拉波尔特、
俄罗斯棋手马特拉科夫、印度棋手奈
吉、前世界亚军荷兰名将蒂曼等。在10
轮瑞士制比赛中，中国棋手卜祥志延

续了自儋州超霸战以来的良好状态，
整场比赛高开高走，连战连捷，最终以
绝对优势夺冠。

在前五轮比赛中，卜祥志顺利取
得五连胜，牢牢占据积分榜榜首。其中
在第四轮和第五轮比赛中，卜祥志分
别战胜了也是由齐鲁晚报培养的队友
高睿和上届冠军印度棋手奈吉。后半
程的五轮比赛中，卜祥志在第六轮战
平2006年和2007年两获该赛事冠军的
俄罗斯棋手马特拉科夫之后，在第七-
九轮，卜祥志再度发威，接连战胜以色
列棋手罗德斯坦因、赛会头号棋手乌

克兰的莫伊谢延科和英国名将琼斯，
继续扩大领先优势。收官战中，卜祥志
战平赛会二号棋手匈牙利的拉波尔
特。最终，以10轮比赛8胜2和积9分的
优异表现荣获冠军。整场比赛，卜祥志
的表现分高达2881分。

值得一提的是，凭借儋州超霸战
和本次公开赛的出色发挥，卜祥志的
等级分暗分不但重返2700分俱乐部，
而且已飙升至个人历史新高的2731
分，很可能在新一期的等级分排名中
冲进世界排名前25名。

（新体）

运动员经商

王濛前辈案例多
王濛虽然成为中国现役运动员

中从商的第一人，但在体育圈中，退
役明星从商的却不少，只不过这些前
辈当中，成功失败的案例比比皆是，
王濛踏入商海，还是要且行且珍惜。

姚明

姚明现在更多被人称作“姚老
板”。从2011年7月20日起，姚明先后
接手了两家私募基金管理公司。此
外姚明还是上海男篮的老板，也投
资红酒生意。

李宁

李宁是中国退役运动员下海
“第一人”。退役后的李宁经过了深
思熟虑之后加盟了当时的广东健力
宝集团，随后创建了“李宁”体育用
品。昔日的体操王子已经成为了运
动员变身企业家的经典例子，他所
创造的神话在很长一段时间成为很
多运动员退役后竞相效仿的对象。

熊倪

同是经营运动服装，熊倪就惨
败，最后回到体育系统，结果在官场
上兢兢业业。1996年奥运会结束后，
在朋友的劝说下，熊倪急流勇退下
海经商，当时他在长沙搞了一个“熊
倪牌”的服饰品牌，做休闲类服装。
可惜，商海无情，不到两年时间，他
就全盘皆输，工厂倒闭，专卖店纷纷
关门。

突然宣布成立公司，短道
速滑奥运冠军王濛成为了中
国现役运动员中从商的第一
人。奥运冠军身上贴上商人的
标签之后，王濛正在不断地适
应全新的角色。

白岩松点拨一条“明路”

提及王濛从商，还要从今
年年初在上海受伤无缘冬奥
会后接受央视主持人白岩松
的采访说起。

当时除了采访之外，白岩
松和王濛聊了很长时间关于
未来的设想，白岩松并未明确
建议王濛该做什么，而是给她
量身定做了几种方向和可能。
这使得王濛突然意识到“原来
王濛还可以这样”。

6月底，王濛成立了王濛
体育文化产业有限公司，总投
资8000万元，除了风投，她拿
出了自己大部分的积蓄，并聘
请了职业经理人和专业团队。
而公司的副总裁是刘显伟，也
就是在2011年打架事件中与
王濛一起被国家队开除的队
员。

想打造自己的俱乐部

据了解，服装的生产、加
工和销售是王濛公司一期的
主要业务，目前已经通过招
标，将七台河市8万余套校服
的订单拿到了手。

第二期的业务将是冰刀
冰鞋的加工。王濛计划从美国
引进生产线，并打算邀请国家
队的队友进行试穿。除了专业
的冰刀冰鞋，王濛还准备从几
百块钱的入门冰鞋入手，培养
青少年对于滑冰的兴趣。

第三期也是王濛从商的
终极计划，是通过成立俱乐部
普及短道运动。王濛表示：“七
台河盛产短道速滑冠军，我们
也有雄厚的技术。所以我们计
划创办一个冠军滑冰学校，不
依靠政府，而是以俱乐部形式
发展中国短道的职业体育。把
七台河做成一个真正的培训
基地和摇篮。我一直想，如果
2022年冬奥申办成功，中国冰
场上站的冠军是我们俱乐部
培养出来的，哪怕只有一个，
那我们就没白干。”

不退役希望再战冬奥

尽管开始从商，但王濛并
没有想过退役。在李琰与冬管
中心续约之后，包括王濛和周
洋在内的众多老将也表达了
再战一届冬奥会的想法。

在确定成立公司之后，王
濛也与冬管中心主任赵英刚
进行了一次长谈，她从商的想

法得到了体育总局的认可，赵
英刚对她说：“你是第一个，我
相信你王濛一定能为队里做
贡献，也给其他运动员带个好
头。”

目前王濛受伤的脚上还
裹着厚厚的白棉袜，用以固定
的钢板还没有拆除。等到完全
康复之后，王濛或许就会回到
国家队重新恢复训练。

据法制晚报报道

王濛投资开公司

““濛濛””主主不不当当老老大大当当当当老老老老板板板板

志存高远，就想继续下棋
本报记者 许恺玲

丹麦公开赛傲视群雄，卜祥志重返
2700分大关，而且排位直线上升，又一
次站在中国棋手的领头羊位置。作为山
东格力队的棋手，卜祥志的再次爆发，

让山东的棋迷无不欢欣鼓舞。
作为中国国象界第一位获得

男子世界少儿、成年冠军的选
手，卜祥志的成名很早，13

岁时就打破了最年轻
特级大师的世界纪
录，并长期霸占着
中 国 国 际 象 棋
的头号种子位
置 ，获 得 过
亚运会、世
界智运会、
世 界 盲 棋
赛 等 多 个

大赛的冠军。他还和齐鲁晚报棋院培
养的另一位天才棋手侯逸凡一起，率
领山东队两次夺取全国国际象棋甲级
联赛冠军。也许是多年征战的疲惫，近
几年来卜祥志神勇不再，状态不佳，一
直进不了顶尖棋手行列。他一度也变
得没有信心，甚至萌发了退役当教练
的想法。

也许是爆发前的沉寂，不甘就此
落后的卜祥志，在不久前和齐鲁晚
报棋院院长刘玮沟通时表示，他想
再搏一搏，重新走向世界舞台。
为此，卜祥志制订了周密的计
划，先是在海南超霸赛上获
得亚军，重新树立信心；接着
在刘院长支持下放弃国内
联赛，到欧洲战场上练兵。

卜祥志的信心逐渐在恢复，
他的激情也又一次被点燃，从

丹麦公开赛的第一轮开始，卜

祥志的状态就出奇得好，一路连胜，淘
汰了一个个顶尖棋手，以不败成绩登
顶。而丹麦公开赛之后，卜祥志的等级
分也瞬时涨到2731分，不但创造了他
自己棋坛生涯的一个最高点，也重新
奠定自己在中国棋坛的领军地位。

迎来职业新高的卜祥志并没有停歇，
在丹麦公开赛之后，卜祥志马不停蹄地奔
向荷兰参加另一个公开赛。卜祥志表示自
己想过很多，觉得当下自己就是喜欢下
棋，不想轻言放弃。而对于荷兰的比赛，他

表示会“稳扎稳打，
下好每一盘棋”。
在卜祥志的心
中，他有更
大的追求。
让我们拭
目以待，为

这位山东小
伙加油。

王濛拿了金牌，开了公司，这是走上人生又一个巅峰的节奏。
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